



EL SALVACIONISTA

Septiembre 2024

Deja IR a mi pueblo

DÍA INTERNACIONAL DE ORACIÓN 2024
POR LAS VÍCTIMAS DE LA ESCLAVITUD
MODERNA Y LA TRATA DE PERSONAS



EL SALVACIONISTA

Fundadores

William y Catherine Booth

General

Lyndon Buckingham

Líderes Territoriales

Coroneles Luz y Alex Nesterenko

Secretario en Jefe

Tte. Coronel Raúl Bernao

Territorio Oeste de Sudamérica

Chile, Perú, Bolivia y Ecuador.

Correo electrónico

saw.jefatura@saw.salvationarmy.org

Sitio Web

www.salvacionistas.org

En esta edición

Comedores de Amor	4
Renaciendo de las Sombras	6
Mujer Moderna, Ministerio de Valor	10
Movilizando las Fuerzas Musicales	14
Deja a mi Pueblo ir	16



¿Qué es el Ejército de Salvación?

El Ejército de Salvación, un movimiento internacional, es una parte evangélica de la Iglesia Cristiana universal.

Su mensaje está basado en la Biblia. Su ministerio está motivado por su amor a Dios. Su misión es predicar el Evangelio del Señor Jesucristo y suplir las necesidades humanas en Su nombre, sin ningún tipo de discriminación.



del **28** de
octubre
al **1** de
noviembre
2024

Ancón
Peru



Invitados Especiales
**Tte. Cor.
Anne-Florence y
Massimo Tursi**
Cuartel General Internacional



Invitados Especiales
**Comisionados Paul
y Jenine Main**
Líderes Territoriales Reino
Unido e Irlanda

**REGISTRATE
AQUÍ**



Queridos soldados, oficiales y amigos del Ejército de Salvación,

En esta nueva edición de "El Salvacionista," queremos compartir con ustedes historias de esperanza, transformación y resiliencia que están sucediendo en nuestras comunidades a lo largo del territorio.

Comenzamos en Perú, donde nuestros corazones se llenan de alegría con la apertura de los "Comedores de Amor." Estos comedores comunitarios no solo brindan una comida nutritiva diaria a quienes más lo necesitan, sino que también se han convertido en espacios de apoyo emocional, espiritual y social, demostrando que el alimento del cuerpo puede ser también alimento para el alma.

Nos trasladamos luego a Cayambe, Ecuador, para explorar un fenómeno social de gran relevancia: el trabajo con mujeres que ejercen la prostitución sexual y que sufren violencia de género. En esta ciudad, hemos establecido un refugio destinado a brindar cuidado pastoral, escucha y acompañamiento en el proceso de sanación y perdón. Este refugio es un faro de esperanza para aquellas que buscan romper con un ciclo de violencia y encontrar una nueva vida en Cristo.

También dedicamos esta edición a reflexionar sobre el papel de la mujer en la misión del Ejército de Salvación. Nos preguntamos cómo la modernidad y la mujer han sabido convivir en un mundo lleno de desafíos, y cómo ellas han impactado profundamente en nuestra misión,

manteniendo vivo el espíritu de servicio y entrega en cada acción.

Además, nos acercamos al trabajo de la Música y Artes Creativas en la División Bolivia, donde la música no es solo una herramienta de alabanza, sino una parte integral del ministerio del Ejército de Salvación. Revisamos los eventos y actividades realizadas que han fortalecido este hermoso ministerio, llevando esperanza y alegría a través de las melodías y el arte.

Por último, los invitamos a unirse a nosotros el domingo 22 de septiembre para el "Día Internacional de Oración 2024 por las Víctimas de la Esclavitud Moderna y la Trata de Personas". Oremos juntos por aquellos que aún viven encadenados, a veces de formas invisibles, pero que necesitan nuestra solidaridad y nuestras oraciones para ser liberados de la esclavitud moderna.

¡Gracias por ser parte de esta maravillosa familia! Sigamos trabajando juntos en la obra del Señor, llevando amor y esperanza a cada rincón donde se nos necesite.

Con gratitud y bendiciones,

Equipo Editor.



COMEDORES DE AMOR

Un Acto de Solidaridad y Esperanza

La anemia y la desnutrición infantil son dos de los problemas de salud pública más preocupantes en Perú. A pesar que los gobiernos de turno dicen hacer esfuerzos, miles de niños continúan sufriendo los efectos de la falta de acceso a una nutrición adecuada. En tal situación, los "Comedores de Amor" se han convertido en una respuesta clave, ofreciendo apoyo nutricional, solidaridad y esperanza a niños en situación de vulnerabilidad y luchando contra estas problemáticas que afectan el futuro de la nación.

Perú ha experimentado importantes desafíos económicos en los últimos años, con una marcada desigualdad que afecta a millones de personas, especialmente en las zonas rurales y urbanas más empobrecidas. Frente a este panorama y contexto, los "Comedores de

Amor" del Ejército de Salvación - División Perú, han surgido como una iniciativa comunitaria para atender las necesidades urgentes de la niñez y mitigar los efectos de estas condiciones; se han convertido en una luz de esperanza.

Estos comedores comunitarios no solo proveen una comida nutritiva diaria, sino que también crean espacios donde los niños y su familia pueden encontrar apoyo emocional, espiritual y social. Más que simplemente





ofrecer alimentos, estas iniciativas representan un refugio de solidaridad y hermandad.

El impacto de los "Comedores de Amor" es profundo, tanto a nivel individual como comunitario. Para las familias, estos espacios significan un alivio en su lucha diaria por la supervivencia. La posibilidad de recibir una comida caliente y nutritiva alivia el estrés y la ansiedad que trae consigo la inseguridad alimentaria. Para las comunidades, estos "comedores de amor" son un símbolo de unidad; medio de la adversidad, representan la capacidad de las personas para organizarse y ayudar a los demás, compartiendo recursos y cuidando de los más vulnerables. A menudo, también son espacios donde se organizan actividades complementarias, como talleres educativos, apoyo escolar para los niños, y programas de salud comunitaria, lo que multiplica su impacto positivo.

El Ejército de salvación se basa en el principio cristiano de amar al prójimo, como el mandato de "dar de comer al hambriento" (Mateo 25:35), de ahí nace el

concepto de los "Comedores de Amor", que buscan encarnar el amor de Dios a través de acciones tangibles. Para las personas involucradas en su funcionamiento, el trabajo no se trata solo de una obra de caridad, sino de un ministerio de amor, en el que el acto de servir a los demás es una manifestación de la fe cristiana. Los voluntarios provienen de diversas esferas sociales, y muchos de ellos son miembros activos de nuestro movimiento Ejército de Salvación, quienes dan testimonio del gran apoyo de lo que son hoy. Ahora a través de su servicio, no solo alimentan el cuerpo de los niños y necesitados, sino que también buscan alimentar el alma, ofreciendo palabras de aliento, ejemplos de vida, oraciones y momentos de reflexión espiritual. Para ellos, cada plato de comida servido es una oportunidad de mostrar compasión y cuidado hacia quienes más lo necesitan.



RENACIENDO DE LAS SOMBRAS

En la ciudad de Cayambe, Ecuador, un lugar conocido por su carácter conservador, se pudo evidenciar a mujeres que ejercen la prostitución. Este fenómeno, uno de los muchos que aumentó tras la pandemia, se manifiesta especialmente en las calles del centro de Cayambe.

Se puede afirmar que es un efecto social que responde a muchos factores como la marginalidad, migración, discriminación, violencia, desintegración familiar, pobreza, abuso sexual, mujeres obligadas a prostituirse, madres solteras y desempleo. Estos puntos precederán necesariamente a la decisión que toma una mujer para dedicarse al ejercicio de la prostitución.

Durante este semestre, hemos tenido la oportunidad de contactar a las mujeres que

sufren todo tipo de violencia de género y que prestan servicios sexuales, llevándoles kit de alimentos no perecibles.

La recepción ha sido positiva, y hemos utilizado estas visitas para invitarlas a la Casa de la Mujer, un refugio destinado a mujeres que sufren todo tipo de violencia de género. Uno de nuestros objetivos es que este grupo de mujeres pueda llegar a nuestras instalaciones, para recibir asesoría, acompañamiento, apoyo psicológico, legal y espiritual, y al mismo tiempo brindarles la oportunidad de poder reinsertarse en la sociedad con algún emprendimiento que se le enseña en la "Casa de la mujer – Catherine Booth".

En este tiempo se está llevando a cabo el trabajo con mujeres que sufren diferentes

tipos de violencia, además de fortalecer su autoestima, valores y conducta, desarrollando a través del cuidado pastoral, escuchando y acompañando en el proceso del perdón.

En la Biblia encontramos la historia de Rahab, una prostituta en Jericó que demostró valentía y fidelidad a Dios al proteger a los espías. Gracias a esta acción, recibió la promesa de liberación para ella y su familia. Rahab llevaba a cuestras la vergüenza que le causaba la prostitución; muchas mujeres hoy en día enfrentan sentimientos similares de vergüenza por su pasado, su trabajo o su identidad. Pero así como Rahab recibió misericordia divina, también ellas podrán recibir misericordia y el amor incondicional de Dios. En este contexto, el Ejército de Salvación se torna un instrumento sumamente importante al entregar un servicio apasionado por las almas, llevando la luz de Dios para que cada mujer pueda renacer de las sombras.



“Por la fe Rahab la ramera no pereció juntamente con los desobedientes, habiendo recibido a los espías en paz” (Hebreos. 11:31 RVR 1960.)

Con la ayuda de Dios las mujeres han sido empoderadas por ÉL para salvación, santificación y servicio, somos agentes de cambio para que la sociedad pueda renovar su mentalidad al ver a una mujer débil sin esperanza, sin amor, sin futuro.

Las mujeres que ejercen el trabajo sexual, las mujeres que sufren todo tipo de violencia merecen cambiar su realidad, cambiar el paradigma de la mujer en la sociedad, para cambiar esta realidad necesitan de Jesús.



Cuerpo Cayambe, Ecuador



MUJER MODERNA, MINISTERIO DE VALOR

Una frase que se reitera frecuentemente es que “vivimos en tiempos modernos”, es probable que esa aseveración se base en la contemplación del desarrollo de nuevas tecnologías, en la búsqueda de comodidades materiales, al alcance de nuevos niveles económicos, como también puede basarse en las nuevas corrientes de pensamiento humano respecto a los derechos y deberes de las personas al vivir en sociedad y en familia.

Dentro de esa búsqueda del fortalecimiento de los derechos de las personas, y la difusión y concientización que se ha desarrollado para llegar a quienes necesitan el respaldo social y legal para encontrar su lugar en la sociedad y producir un cambio que impacte en profundidad, nos encontramos con la “Mujer moderna” y su búsqueda de los espacios y las oportunidades para influenciar desde su

perspectiva y sensibilidad a las personas con un mensaje de posicionamiento e influencia de impacto a la sociedad actual.

Esa mujer que quiere vivir con el reconocimiento de sus derechos e influencia social, incluye también a la “Mujer Cristiana”. Esa mujer cristiana que se puede encontrar con múltiples oportunidades de ejercer un ministerio de evangelismo, guiada por una profunda convicción de fe y misión evangelística, es la que hoy, en estos “tiempos modernos” debe desarrollar la fortaleza y carácter suficientes para realizar esta tarea espiritual con los alcances y frutos necesarios que produzcan satisfacción al apreciar que ha llegado a metas maravillosas guiada por ese Dios y su presencia Espiritual, digno de seguir y servir por manifestarse en una forma tan real en los corazones que le buscan.

Si bien es cierto que esa "mujer cristiana moderna" se encuentra con muchos obstáculos aun en estos tiempos, la Palabra de Dios, que es una "Lámpara en nuestro camino", trae esa regla divina de fe y práctica cristiana que fortalece y da valor para cumplir con la misión y rol que debe asumir en esta sociedad tan necesitada de fe, de alimento espiritual, de valores y prácticas de vida que enaltezcan a una sociedad que, aunque tiene al alcance muchos recursos modernos y desarrollados para sus necesidades, lleva en los profundo de su vida una necesidad difícil de reconocer, pero que se hace presente frente a muchas situaciones.

A través de la Palabra de Dios la mujer cristiana de hoy puede encontrar el valor y fortaleza, para cumplir con ese ministerio de evangelismo en el lugar que la sociedad quizás aún puede tratar de negarle, pero que con la autoridad de la sabiduría de Dios, de un ejercicio de fe y prácticas cristianas puede llegar a alcances a los que Dios le puede guiar par su Honra y Gloria.

La Palabra de Dios en II Timoteo 4:5 dice *"Pero tú se sobrio en todo, soporta las aflicciones, haz obra de evangelista, cumple tu ministerio"*

Este es un llamado directo de Dios a la valientes y visionarias mujeres cristianas modernas que quieren enfrentar el desafío de

alcanzar a muchos con un testimonio de fe en Dios y Jesucristo nuestro Salvador.

Josué 1:9 *"Mira que te mando que te esfuerces y seas valiente; no temas ni desmayes, porque Jehová tu Dios estará contigo en donde quiera que vayas"*

El llamado de Dios no sólo nos pone un desafío a cumplir con un ministerio de fe y evangelismo, sino que también trae consigo la promesa de su presencia, de contar siempre con la fortaleza en la lucha y el impulso al valor de enfrentar los desafíos espirituales de estos "tiempos modernos"

Que Dios les bendiga



Mayora Marissa A. de Ortiz
Directora Divisonal de Ministerios Femeninos, Chile



MOVILIZANDO LAS FUERZAS MUSICALES

La música es una parte fundamental que se integra en el ministerio del Ejército de Salvación, utilizándose como una herramienta efectiva para la adoración, la alabanza y la evangelización. En Bolivia, los Ministerios musicales y músicos generan un impacto significativo en la comunidad y en la misión de la iglesia.

Es esencial el trabajar en el Discipulado e invertir en la formación musical en la niñez y adolescencia de los miembros de la iglesia. Esto tiene como objetivo promover los ministerios musicales; fomentar la edificación personal a través del discipulado y generar un sentido de pertenencia e identidad con el Ejército de Salvación.

En julio de 2024, en la ciudad de Cochabamba, Bolivia, se llevó a cabo un

campamento nacional de música. Este evento estuvo enfocado en fortalecer el liderazgo ministerial de los soldados que están asumiendo roles de maestros, confidentes y consejeros dentro de sus respectivas iglesias.

En el ámbito musical, se realizó un trabajo intenso durante los seis días de aprendizaje y enseñanza. Se compartieron diversas herramientas, técnicas y metodologías con el objetivo de desarrollar enfoques efectivos para cada ministerio en sus respectivos lugares de origen.

En lo espiritual, se trabajó intensamente durante las plenarios y las actividades nocturnas, con el objetivo de fortalecer la vida espiritual de cada participante del campamento. Fue un tiempo muy bendecido y gratificante; personalmente, lo testifico y

agradezco a Dios por ello.

Actualmente, la División Bolivia espera poder potenciar los trabajos de formación con las escuelas de música. En el distrito centro, el cuerpo central ha abierto sus puertas para recibir a los jóvenes interesados en la formación musical. Los jueves, se lleva a cabo la Escuela de Música Abierta de Cochabamba. En el Altiplano, los cuerpos Central de La Paz, Achachicala, y 8 de diciembre ofrecen programas de escuelas de música a nivel local.

Esperamos que este campamento haya despertado en los líderes y futuros líderes OMAC de la División Bolivia el deseo e interés de iniciar escuelas pequeñas en los nombramientos que no los tienen, el distrito oriente de Bolivia es el próximo objetivo de OMAC Bolivia, poder llegar a estos departamentos de nuestro país, para incentivar los ministerios OMAC, como un complemento a la misión que como Ejército de Salvación tenemos en esta División.

Confiamos en Dios, que pronto OMAC Bolivia tendrá un avivamiento, y esto le permitirá a la División Bolivia contar con fuerzas musicales fuertes y comprometidas con la Misión de "Salvar Almas, Edificar Santos y Servir a la humanidad que sufre", todo en el contexto de nuestra campaña territorial, #Envíame a Mí#.



Dios Bendiga a Bolivia, a sus líderes divisionales, a sus oficiales directivos, a sus oficiales locales, a sus líderes locales, a los miembros de las congregaciones, y permita que los ministerios OMAC de Bolivia sean usados por Dios para su Honra y Gloria.



*Soldado José Chuquimia
Cuerpo Central La Paz, Bolivia*



DEJA A MI PUEBLO IR

No podía comenzar este artículo sin dejar de publicar esta imagen difundida hace algún tiempo atrás de hombres comprados y vendidos como productos básicos, cautivos durante años contra su voluntad en barcos de pesca frente a Tailandia. Mujeres Yazidies vendidas como esclavas sexuales, violadas diariamente y pasadas de propietario en propietario. Seres humanos ofrecidos como regalos de cumpleaños a los niños.

Estamos desde hace mucho tiempo viviendo tiempos desbordantes en todo orden de cosas, pero el tema de la esclavitud moderna y trata de personas ha llegado a un punto donde no entendemos como combatirlo porque siempre pensamos que aquí en Chile, Perú, Bolivia y Ecuador no ocurre o no es para tanto. Donde pensamos que si mi familia no es afectada o mis seres queridos o mis

amigos no han sido tocados entonces todo está bien.

Cuando lanzamos propuestas de ayuda o programas para atender al Migrante que sufre los peligros de tráfico o trata, no ponemos toda nuestras fuerzas o recursos, aun sabiendo que necesitamos tender la mano amiga a aquellos que corren muchos riesgos.

La mano amiga en estos tiempos es ser creativos en ir a ellos. Nuestras iglesias son lugares seguros para poder al menos brindar una conversación, orientación, conectarlos con redes seguras de ayuda, mostrarles esperanza con el mensaje de Salvación y que pueden salir de la situación en que se encuentran. ¡Sí está en nuestras manos todo esto! ¡manos gestoras que buscan articular

formas de ayuda a quienes más lo necesitan y que han dejado todo por buscar un mejor porvenir! ¡Manos que se juntan para orar pero también para hacer algo!

Moisés no tuvo reparos en darse cuenta de que no tenía las habilidades o competencias personales para enfrentar al Faraón y con toda autoridad exigirle que dejase ir a su pueblo. Éxodo 3:7 dice: Pero Moisés le dijo a Dios: —¿Quién soy yo para ir ante el faraón y sacar a los israelitas de Egipto? Más bien en su introspección se da cuenta de sus torpezas, defectos, temores entre otras cosas.

A veces miramos mucho todo lo que creemos que NO podemos hacer. ¿Podríamos abrir un espacio en la Iglesia o en la casa de algún hermano/a para simplemente hablar del tema de que existe la esclavitud moderna, que existe la trata de personas, qué existe la explotación sexual, laboral y ayudar a prevenir a las familias, a los niños, a las jovencitas, etc., etc., etc. ? Creo que dentro de los 365 días del año que nos permite Dios tener, sí podríamos ser más intencionales con este tema y con muchos más temas que afectan a las personas, pero muchas veces o falta el coraje o falta pasión por aquellos que nos necesitan a gritos.

Con Moisés vemos que finalmente reconoce que el mismo y supremo Dios le dice que estará con él para enfrentar a Faraón porque

ha oído su clamor. Éxodo 3:7 (PDT) *Pero el SEÑOR dijo: —He visto lo mucho que ha sufrido mi pueblo en Egipto de mano de sus opresores y he escuchado sus lamentos. Estoy consciente de su dolor. Éxodo 3:10 (PDT) Así que tú irás allá porque te voy a enviar ante el faraón para que saques de Egipto a mi pueblo, el pueblo de Israel. Éxodo 3:12 (PDT) Dios le respondió: —Irás porque yo estaré contigo. Esta será la señal de que yo te he enviado: cuando liberes de Egipto a mi pueblo, ustedes vendrán a adorarme en este monte.*

¿Nuestro Padre Dios, no nos dice lo mismo? ¡Tú puedes ir y hacer algo, porque Yo estaré ahí contigo! Este Domingo 22 de septiembre estaremos orando por aquellos que tienen las cadenas atadas a su cuello y que a veces no son visibles, pero ahí están esclavizados. Qué Dios nos inspire a nuevas respuestas para liberarles. Si tienes una propuesta, por favor, escribamos a este correo, estaré atenta.



*Coronela Luz Nesterenko
Presidenta Territorial de Ministerios Femeninos*

Deja IR a mi pueblo

DÍA INTERNACIONAL DE ORACIÓN 2024
POR LAS VÍCTIMAS DE LA ESCLAVITUD
MODERNA Y LA TRATA DE PERSONAS

COMISIÓN
INTERNACIONAL DE
JUSTICIA SOCIAL



"Después de eso, Moisés y Aarón se presentaron ante el faraón y le dijeron:
- Así dice el SEÑOR y Dios de Israel:
'Deja ir a mi pueblo...'"
ÉXODO 5:1 (NVI)

INSTRUCCIONES PARA LA CAMPAÑA DE ORACIÓN



Únase al Ejército de Salvación en oración 24/7 durante la semana previa al Día Internacional de Oración por las Víctimas de la Esclavitud Moderna y la Trata de Personas - domingo 22 de septiembre.

CÓMO PARTICIPAR

- 1. INSCRÍBASE AQUÍ:** <https://signup.24-7prayer.com/signup/24ed0f>. Busque una franja horaria de 30 minutos durante la semana del 15 al 22 de septiembre en la que esté libre para orar. Haga clic en la hora y el día que elija para inscribirse.
- 2. ¡INVITE** a otras personas a unirse a nosotros! Todo el mundo es bienvenido a unirse a nosotros en oración. No dude en compartir esta invitación con otras personas. ¡Esto puede incluir a miembros de su Cuerpo, unidades de ministerio, socios y amigos!
- 3. Ore** en la fecha y hora en las que se haya inscripto, utilizando los recursos de oración que le enviaremos por correo electrónico.

Agradecemos a los amigos y socios en todo el mundo por unirse al Ejército de Salvación para clamar corporativamente por justicia y libertad. Por cualquier pregunta, por favor, contáctese con Priscilla Santos por correo electrónico (priscilla.santos@salvationarmy.org).

Participa con nosotros enviando tus peticiones de oración, sugerencias o comentarios al correo:

saw.jefatura@saw.salvationarmy.org

